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An den 
Vorsitzenden des  
Finanzausschusses  
Herrn Martin Börschel 
 
Herrn 
Oberbürgermeister Fritz Schramma 
 

Eingang beim Amt des Oberbürgermeisters: 07.12.2007 
 

 
AN/1663/2007 

 
Antrag gem. § 3 der Geschäftsordnung des Rates 
 
Gremium Datum der Sitzung 
Finanzausschuss 10.12.2007 
 
 
Trennung der Koelnmesse GmbH in Betriebs- und Besitzgesellschaft 
 
Sehr geehrter Herr Börschel, 
sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
wir bitten Sie, folgenden Antrag die Tagesordnung der nächsten Sitzung des Finanzaus-
schusses aufzunehmen. 
 
 
Beschluss: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt gemeinsam mit der Geschäftsführung der Koelnmesse 
GmbH, 
 

1. kurzfristig, spätestens aber bis Ende des II. Quartals 2008, die Trennung der Koeln-
messe GmbH in eine Betriebs- und eine Besitzgesellschaft zu prüfen und zu bewer-
ten sowie die dafür notwendigen Maßnahmen darzustellen. 
 

2. ausgehend von einer Separierung der Kölnmesse GmbH in eine Besitz- und Be-
triebsgesellschaft zu untersuchen und darzustellen, wie die bestehende Unterneh-
mensstruktur (Tochterunternehmen und Beteiligungen) unter Berücksichtigung der 
wesentlichen Unternehmensziele einschließlich des Auslandsgeschäfts neu zu ord-
nen wäre.   

 
 
 
Begründung 
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Die Koelnmesse steht im verschärften Wettbewerb. Verdrängungsdruck bestimmt den inlän-
dischen Messemarkt und im Auslandsgeschäft ergeben sich permanent neue Herausforde-
rungen.  
 
SPD und GRÜNE haben bereits in ihrer Kooperationsvereinbarung festgelegt, dass die 
Koelnmesse dabei unterstützt wird, neue Potenziale zu erschließen und zu prüfen „inwieweit 
privatwirtschaftliches Know-how bei der Führung des Messe-Betriebs notwendig ist und ein-
gebunden werden soll“ (aus SPD/GRÜNE-Kooperationsvereinbarung). 
 
Dies schließt die Möglichkeit der Beteiligung eines strategischen Partners an der Kölnmesse 
ein, mit dem Ziel eine größere Marktstärke im Inlands- und im internationalen Markt zu gene-
rieren. 
 
Die Antragsteller halten daher die vorbereitende Untersuchung unter Berücksichtigung aller 
relevanten Aspekte derzeit für vorrangig, um die Wettbewerbsfähigkeit der Kölnmesse zu 
stärken. 
 
Die bereits seit Dezember 2006 laufende Untersuchung innerhalb der Koelnmesse soll durch 
diesen Prüfauftrag einen neuen Impuls erhalten. Die zusätzliche Bewertung durch die Mitei-
gentümerin Stadt Köln verdeutlicht die prioritäre Bedeutung der Thematik. 
 
Mit freundlichen Grüßen 
        
 
gez. Michael Zimmermann    gez. Jörg Frank 
SPD-Fraktionsgeschäftsführer   GRÜNE-Fraktionsgeschäftsführer 
 
 
 


